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Первый заместитель председателя Комитета Совета Федерации по науке, 

образованию и культуре Д.Ю. Василенко назначен полномочным 

представителем Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации (далее – Совета Федерации) в Правительстве Российской Федерации 

постановлением Совета Федерации № 499-СФ от 2 ноября 2022 года. 

Полномочный представитель Совета Федерации в Правительстве 

Российской Федерации в своей деятельности руководствуется Конституцией 

Российской Федерации, федеральными конституционными законами, 

федеральными законами, Регламентом Совета Федерации, решениями Совета 

Федерации, Совета палаты, Председателя Совета Федерации и Положением о 

полномочных представителях Совета Федерации. 

Деятельность полномочного представителя Совета Федерации в 

Правительстве Российской Федерации реализуется посредством:  

- участия в заседаниях и мероприятиях, проводимых Правительством 

Российской Федерации; 

- информирования Совета Федерации о деятельности Правительства 

Российской Федерации, а также о взаимодействии с ним; 

- внесения на рассмотрения Совета Федерации проектов постановлений, 

парламентских запросов палаты по вопросам деятельности Правительства 

Российской Федерации; 

- участия в заседаниях комитетов Совета Федерации, временных комиссий 

Совета Федерации, рабочих групп по вопросам подготовки проектов 

документов, направляемых Советом Федерации в Правительство Российской 

Федерации.      

В соответствии с пунктом 3 статьи 30 Федерального конституционного 

закона от 6 ноября 2020 года № 4-ФКЗ «О Правительстве Российской 

Федерации» представители палат Федерального Собрания вправе участвовать в 

заседаниях Правительства Российской Федерации.  

Регламентом Правительства Российской Федерации установлено, что 

рассмотрение вопросов на заседаниях Правительства Российской Федерации 

планируется, как правило, на полугодовой период (пункт 21). План заседаний 
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Правительства Российской Федерации на очередной период включает в себя 

перечень основных вопросов, подлежащих рассмотрению на заседаниях, с 

указанием по каждому вопросу даты его рассмотрения и федеральных органов 

исполнительной власти, ответственных за подготовку вопроса. 

В 2024 году состоялось 40 заседаний Правительства Российской 

Федерации, на которых было рассмотрено 780 вопросов.  

Все рассмотренные законопроекты и поправки (за исключением пакета 

бюджетообразущих законопроектов) ранее прошли обсуждение на заседаниях 

Комиссии Правительства по законопроектной деятельности. 

Полномочный представитель Совета Федерации в Правительстве 

Российской Федерации принимает участие в работе Комиссии Правительства 

Российской Федерации по законопроектной деятельности, которая образована в 

целях обеспечения законопроектной деятельности Правительства Российской 

Федерации и его взаимодействия с палатами Федерального Собрания 

Российской Федерации. 

За отчетный период 2024 года состоялось 48 заседаний Комиссии 

Правительства Российской Федерации по законопроектной деятельности, на 

которых было рассмотрено 1204 заключений и отзывов на законопроекты (к 

сравнению, в 2023 году их было рассмотрено 998), в том числе 266 (22%) 

заключений и отзывов на законопроекты, авторами или соавторами которых 

являлись сенаторы Российской Федерации (к сравнению, в 2023 году 

заключений/отзывов на проекты авторства сенаторов было 166).  

Из 266 заключений и отзывов на законопроекты, авторами или соавторами 

которых являлись сенаторы, на 166 проектов Правительством даны 

положительные заключения/отзывы (поддержаны, поддержаны при условии 

доработки, поддержаны с замечаниями). В сравнении с 2023 годом сохраняется 

высокий процент (более 60%) положительных отзывов/заключений на проекты 

сенаторов (в 2023 г. из 166 проектов авторства сенаторов на 110 Правительством 

даны положительные заключения/отзывы). 

Сохранение высокого показателя положительных отзывов/заключений при 

снижении общего объема проектов авторства (соавторства) сенаторов говорит о 

повышении качества разрабатываемых проектов, связанным с: 

- предварительной проработкой проекта авторами – сенаторами;  

- квалифицированной работой правового управления, качественном 

юридическом сопровождении; 
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- конструктивным подходом Комиссии Правительства Российской 

Федерации по законопроектной деятельности к вынесенным проектам. 

Сенаторы Российской Федерации - авторы вносимых на рассмотрение 

Правительства Российской Федерации законопроектов получали проекты 

заключений на законопроекты заблаговременно до их рассмотрения на 

заседании Комиссии Правительства Российской Федерации по законопроектной 

деятельности. 

На заседаниях Комиссии Правительства Российской Федерации по 

законопроектной деятельности в 2024 году рассмотрено порядка 330 вопросов, 

из них:  

- 258 проектов федеральных законов, разработанных федеральными 

органами исполнительной власти (в 2023 году - 280 проектов федеральных 

законов, разработанных федеральными органами исполнительной власти); 

- 70 поправок Правительства Российской Федерации к законопроектам 

(2023 год – 110). 

Динамика снижения объема рассматриваемых Комиссией законопроектов, 

разработанных федеральными органами исполнительной власти, увеличение 

количества поданных поправок говорит о повышении качества законов, 

тщательном их анализе на «нулевом» этапе, а также в процессе согласования и 

принятия.     

Законопроектная деятельность Правительства Российской Федерации 

осуществляется в соответствии с утверждаемыми им планами законопроектных 

работ и программами деятельности, иными актами Правительства Российской 

Федерации, предусматривающими разработку законопроектов. 

В 2024 году Правительством внесено в Государственную Думу 265   

законопроектов, что соответствует объемам 2023 года (271 проект). Из 

указанных внесенных в 2024 году проектов законами стали 171 (64 %).  

Из 120 региональных законодательных инициатив в 2024 году законами 

стали 14. Всего в 2024 году было принято 33 закона, проекты которых были 

внесены субъектами Российской Федерации (не только внесённые в 2024 году, 

но и внесённые ранее). 

План законопроектной деятельности Правительства Российской 

Федерации на 2024 год, утвержденный распоряжением Правительства 

Российской Федерации от 25.12.2023 № 3899-р, с учетом внесенных изменений 

предусматривал подготовку 48 законопроектов. За отчетный период план 



4 
 

выполнен. Большинство законов уже принято Государственной Думой и 

одобрено Советом Федерации. 

Информация обо всех заседаниях Правительства Российской Федерации и 

Комиссии Правительства Российской Федерации по законопроектной 

деятельности, о принятых на них решениях, материалы к ним, а также план 

законопроектной деятельности Правительства Российской Федерации 

размещены в сети «Интранет» Совета Федерации. 

Совместная работа с Комитетами Совета Федерации и Аппаратом 

Правительства Российской Федерации по контролю над принятием подзаконных 

нормативных правовых актов также является одним из важнейших направлений 

деятельности полномочного представителя Совета Федерации в Правительстве 

Российской Федерации. Усовершенствованная в последние годы 

Правительством РФ система контроля за принятием подзаконных нормативных 

правовых актов позволила снять проблему рассинхронизации сроков принятия 

закона и подзаконных актов к нему. 

3 декабря состоялось Ежегодное совещание Председателя Совета 

Федерации со статс-секретарями – заместителями руководителей федеральных 

органов исполнительной власти, посвященное итогам совместной работы 

законодателей и исполнительной власти за 2024 год, а также приоритетным 

направлениям законодательной деятельности и задачам органов 

государственной власти Российской Федерации на 2025 год.  

На совещании выступили Председатель Совета Федерации В.И. 

Матвиенко, Заместитель Председателя Правительства Российской Федерации – 

Руководитель Аппарата Правительства Российской Федерации Д.Ю. Григоренко, 

первый заместитель Председателя Государственной Думы А.Д. Жуков, 

полномочный представитель Правительства Российской Федерации в Совете 

Федерации Живулин В.А., заместители министров – статс-секретари, сенаторы 

Российской Федерации, представители федеральных органов государственной 

власти. По итогам мероприятия подготовлен перечень соответствующих 

поручений, профильными комитетами палаты будет осуществлен мониторинг 

его реализации. 

В 2024 году проведена большая работа Правительства и Совета Федерации 

по совершенствованию законодательства о налогах и сборах. Реализация 

новаций создаст условия для сокращения неравенства в обществе и в социально- 

экономическом развитии российских регионов. Бюджетные изменения 

направлены в том числе на реализацию поручения Президента по списанию двух 
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третей задолженности субъектов Российской Федерации по бюджетным 

кредитам и на распределение налогов, которые приведут к дополнительным 

доходным источникам между уровнями бюджетной системы.  

Принят ряд социально значимых законов в части поддержки семей с 

детьми. Одобрены законы, нацеленные на повышение социальных гарантий 

одиноких родителей, усиление социальной поддержки детей-инвалидов, 

инвалидов с детства. По поручению Президента одобрен закон об индексации 

пенсий работающим пенсионерам. Установлена ежегодная семейная выплата.  

Целый ряд одобренных законов направлен на интеграцию воссоединенных 

регионов в правовую и социально-экономическую системы Российской 

Федерации. Приоритетной задачей остается оказание помощи участникам 

специальной военной операции (далее – СВО) и их близким. Одобрен закон, 

закрепляющий право получения двух пенсий детьми-инвалидами и инвалидами 

с детства I и II групп – членами семей погибших военнослужащих. Определен 

целостный подход к правовому регулированию предоставления гарантий членам 

семей застрахованных лиц, в том числе участников СВО. Участники 

спецоперации освобождены от взыскания исполнительского сбора. 

Военнослужащим, имеющим ребенка-инвалида, предоставлено внеочередное 

право на обеспечение жильем. 

Одобрены новации, предусматривающие установление особенностей 

финансирования оказания медицинской помощи на территориях Донбасса и 

Новороссии, совершенствование пенсионного обеспечения граждан, работавших 

на территориях Украины, воссоединенных регионов и Крыма. Урегулирован в 

соответствии с российским законодательством правовой статус государственных 

концернов и корпораций, зарегистрированных в Донецкой Народной Республике 

до ее включения в состав Российской Федерации. 

Большое внимание было уделено подготовке федерального бюджета на 

2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов. В результате бюджет 

получился сбалансированным, в нем предусмотрены финансовые средства на 

выполнение всех социальных обязательств, на оборону и безопасность, новые 

национальные проекты. 

Реализованы предложения Совета Федерации в части внедрения новой 

модели оплаты труда работников бюджетной сферы, реализации программы 

«Земский работник культуры», выделения средств регионам на создание 

некапитальных объектов отдыха и оздоровления детей. 
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Среди одобренных палатой законов следует особо отметить законы о 

повышении минимального размера оплаты труда, о развитии сельского туризма, 

о дачной амнистии хозяйственных построек. Серьезная работа проведена по 

совершенствованию законодательства в сфере борьбы с незаконной миграцией. 

Во исполнение статьи 6 Федерального закона от 07.05.2013 № 77-ФЗ «О 

парламентском контроле» Правительство Российской Федерации ежеквартально 

направляет в Совет Федерации информацию о ходе разработки и 

предполагаемых сроках принятия нормативных правовых актов, разработка и 

принятие которых предусмотрены федеральными законами.  

За отчетный период 2024 года состоялось 13 «правительственных часов», 

по итогам каждого из которых принято постановление, содержащее перечень 

конкретных поручений, которые находятся на особом контроле профильных 

министерств Правительства Российской Федерации, Комитетов Совета 

Федерации и подлежат обязательному исполнению. 

В период весенней сессии на заседаниях Совета Федерации в рамках 

«правительственного часа» заслушана информация по 7 вопросам. Особое 

внимание уделено решению комплексных общегосударственных вопросов в 

сферах образования, жилищного строительства и жилищно-коммунального 

хозяйства, развития логистической инфраструктуры и транспортной стратегии 

страны, защиты конкуренции. Темы, касающиеся развития Арктики, 

приоритетных задач РАН, противодействия незаконным финансовым операциям 

также стали предметом рассмотрения сенаторов в ходе «правительственного 

часа». 

На 559-м заседании Совета Федерации 24 января состоялся 

«правительственный час» на тему «О ходе реализации Основ государственной 

политики Российской Федерации в Арктике на период до 2035 года». Выступили 

Министр Российской Федерации по развитию Дальнего Востока и Арктики А.О. 

Чекунков, аудитор Счетной палаты Российской Федерации Н.А. Трунова. По 

итогам обсуждения Правительству Российской Федерации рекомендовано 

рассмотреть: вопрос об увеличении в 2025 - 2027 годах объема бюджетных 

ассигнований на реализацию мероприятий планов социального развития центров 

экономического роста субъектов Российской Федерации Арктической зоны 

Российской Федерации до уровня не ниже уровня 2024 года; возможность 

увеличения бюджетных ассигнований, выделяемых на предоставление субсидий 

из федерального бюджета организациям воздушного транспорта в целях 

обеспечения доступности воздушных перевозок населению, а также субсидий из 
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федерального бюджета организациям воздушного транспорта на осуществление 

региональных воздушных перевозок пассажиров на территории Российской 

Федерации и формирование региональной маршрутной сети в отношении 

маршрутов в населенные пункты, расположенные в Арктической зоне, и из них. 

На 560-м заседании Совета Федерации 7 февраля состоялся 

«правительственный час» на тему «О ходе реализации транспортной стратегии 

Российской Федерации и развитии логистической инфраструктуры». Выступили 

Министр транспорта Российской Федерации В.Г. Савельев, аудитор Счетной 

палаты Российской Федерации В.Н. Богомолов. По итогам обсуждения Совет 

Федерации рекомендовал Правительству Российской Федерации, в частности: 

увеличить объем ассигнований федерального бюджета на финансирование 

программ субсидирования воздушных перевозок пассажиров в целях 

возмещения в полном объеме организациям воздушного транспорта 

недополученных доходов в связи с осуществлением ими воздушных перевозок 

пассажиров по специальным тарифам, в том числе с учетом увеличения 

протяженности ряда маршрутов из-за изменений в системе организации 

воздушного движения начиная с февраля 2022 года, а также в целях 

недопущения сокращения количества субсидируемых маршрутов; 

предусмотреть возможность предоставления субсидий из федерального бюджета 

организациям воздушного транспорта на осуществление внутрирегиональных 

(местных) воздушных перевозок пассажиров по социально значимым маршрутам 

Дальневосточного федерального округа и Арктической зоны Российской 

Федерации. 

На 561-м заседании Совета Федерации 21 февраля состоялся 

«правительственный час» на тему «Об итогах и перспективах развития 

жилищного строительства и жилищно-коммунального хозяйства». Выступили 

Министр строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской 

Федерации И.Э. Файзуллин, аудитор Счетной палаты Российской Федерации 

Н.А. Трунова. В постановлении Совета Федерации по итогам обсуждения 

Правительству Российской Федерации рекомендовано рассмотреть вопросы: о 

продлении срока действия механизмов федерального проекта 

«Инфраструктурное меню» и об определении источников финансового 

обеспечения мероприятий этого федерального проекта; о формировании и 

реализации льготной ипотечной программы на цели строительства 

(приобретения) индивидуальных жилых домов, в том числе с использованием 

готовых типовых домокомплектов заводского изготовления; о выделении 
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бюджетных ассигнований на реализацию программы по переселению граждан из 

аварийного жилищного фонда, признанного таковым в период с 1 января 2017 

года по 1 января 2022 года, предусмотрев финансирование в объеме не менее 

объема ежегодного финансирования таких мероприятий за счет средств 

федерального бюджета в 2020–2024 годах. 

На 562-м заседании Совета Федерации 6 марта состоялся 

«правительственный час» на тему «О реализации комплекса мер, направленных 

на защиту конкуренции в Российской Федерации». Выступили руководитель 

Федеральной антимонопольной службы М.А. Шаскольский, аудитор Счетной 

палаты Российской Федерации А.А. Каульбарс. В постановлении Совета 

Федерации по итогам обсуждения Правительству Российской Федерации 

рекомендовано рассмотреть возможность внесения изменений в 

законодательство Российской Федерации, направленных на снижение размера 

обеспечения заявки на участие в закупке для субъектов малого 

предпринимательства, социально ориентированных НКО, лиц, осуществляющих 

научную деятельность, временных научных коллективов, самозанятых граждан 

независимо от начальной (максимальной) цены контракта; продолжить работу 

по совершенствованию механизма принудительного лицензирования в целях 

ограничения прав на использование интеллектуальной собственности в 

общественных интересах, в том числе для защиты жизни и здоровья граждан, 

при необходимости принять соответствующие нормативные правовые акты. 

На 566-м заседании Совета Федерации 24 апреля в формате 

«правительственного часа» заслушана информация по вопросу «О приоритетных 

задачах Российской академии наук в условиях современных вызовов». С 

докладом выступил президент РАН Г.Я. Красников. По итогам принято 

постановление Совета Федерации, в котором Правительству Российской 

Федерации совместно с РАН рекомендовано: подготовить предложения по 

синхронизации целей, задач и основных приоритетов в сфере науки и научно-

технологического развития Российской Федерации, определяемых документами 

стратегического планирования, разрабатываемыми на федеральном уровне; 

рассмотреть вопрос о целесообразности актуализации Программы 

фундаментальных научных исследований в Российской Федерации на 

долгосрочный период (2021–2030 годы), в том числе в части уточнения 

направлений ее реализации с учетом приоритетных направлений научно-

технологического развития Российской Федерации. 
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На 569-м заседании Совета Федерации 5 июня состоялся 

«правительственный час» на тему «О совершенствовании системы высшего 

образования». Выступил Министр науки и высшего образования Российской 

Федерации В.Н. Фальков, ректор Национального исследовательского Томского 

государственного университета Э.В. Галажинский, ректор Национального 

исследовательского технологического университета «МИСИС» А.А. Черникова, 

присутствовал аудитор Счетной палаты Российской Федерации Д.А. Зайцев. По 

итогам обсуждения Совет Федерации рекомендовал Правительству Российской 

Федерации: представить палате до конца 2025 года информацию о ходе 

реализации пилотного проекта, направленного на изменение уровней 

профессионального образования; включить в разрабатываемый национальный 

проект по формированию отечественной индустрии космических сервисов, 

технологий и продуктов мероприятия по подготовке кадров для ракетно-

космической отрасли, а также по созданию и организации запуска малых 

космических аппаратов в научно-образовательных целях с привлечением 

студентов образовательных организаций высшего образования и молодых 

ученых. 

На 573-м заседании Совета Федерации 17 июля состоялся 

«правительственный час» на тему «О мерах по противодействию незаконным 

финансовым операциям». Выступили директор Федеральной службы по 

финансовому мониторингу Ю.А. Чиханчин, аудитор Счетной палаты Российской 

Федерации С.Ю. Орлова. По итогам принято постановление Совета Федерации, 

в котором Правительству Российской Федерации рекомендовано подготовить: с 

участием Росфинмониторинга и Банка России проект федерального закона, 

направленного на организацию взаимодействия Росфинмониторинга с 

операторами национальной системы платежных карт и сервиса быстрых 

платежей в целях повышения эффективности российской системы ПОД/ФТ; с 

участием Банка России, Генеральной прокуратуры Российской Федерации и 

Следственного комитета Российской Федерации – проект федерального закона, 

предусматривающего установление ответственности за использование 

физическим лицом электронного средства платежа или его передачу другому 

лицу по поручению и (или) в интересах третьих лиц из корыстных побуждений. 

В период осенней сессии на заседаниях Совета Федерации в рамках 

«правительственного часа» заслушана информация по 6 вопросам, 

посвященным: прогнозу социально-экономического развития страны на 

предстоящий трехлетний период; роли Государственной корпорации «Ростех» в 
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развитии российской экономики, а также проблемам развития сельского 

хозяйства в современных условиях. Рассмотрены основные результаты 

национального проекта «Здравоохранение» и задачи нового национального 

проекта «Продолжительная и активная жизнь». Обсуждены вопросы 

предстоящей реализации национального проекта «Инфраструктура для жизни» и 

меры по повышению доступности коммуникационных услуг для граждан». 

На 575-м заседании Совета Федерации 25 сентября состоялся 

«правительственный час» на тему «О прогнозе социально-экономического 

развития Российской Федерации на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 

годов», на котором выступили Министр экономического развития Российской 

Федерации М.Г. Решетников и аудитор Счетной палаты Российской Федерации 

Д.А. Зайцев. В принятом Советом Федерации по итогам обсуждения 

постановлении Правительству Российской Федерации рекомендовано 

обеспечить: утверждение в декабре 2024 года Стратегии пространственного 

развития Российской Федерации на период до 2030 года с прогнозом до 2036 

года, а также приоритетное финансирование расходов на реализацию 

государственной технологической политики и национальных проектов по 

обеспечению технологического лидерства для достижения национальной цели 

«Технологическое лидерство»; рассмотреть вопрос о разработке мер 

стимулирования в целях дальнейшего развития венчурного рынка; проработать 

вопрос о создании системы мер экономического характера, направленных на 

стимулирование инвестиционной деятельности по восстановлению объектов 

культурного наследия народов Российской Федерации. 

На 576-м заседании Совета Федерации 9 октября состоялся 

«правительственный час» на тему «Развитие сельского хозяйства в современных 

условиях», на котором выступили: Министр сельского хозяйства Российской 

Федерации О.Н. Лут и аудитор Счетной палаты Российской Федерации С.В. 

Мамедов. По итогам обсуждения Совет Федерации рекомендовал Правительству 

Российской Федерации рассмотреть возможность увеличения бюджетных 

ассигнований: на развитие инфраструктуры (в первую очередь социальной) 

рыбацких поселений прибрежных субъектов Российской Федерации; на 

возмещение потерь, возникающих в результате установления льготных тарифов 

на перевозку сельскохозяйственной и рыбной продукции, а также продукции для 

организации сельскохозяйственного производства, ОАО «Российские железные 

дороги» и ФГУП «Крымская железная дорога». Также рекомендовано 

подготовить предложение о продлении реализации мероприятий по созданию 
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системы поддержки фермеров и развитию сельской кооперации в рамках 

Государственной программы развития сельского хозяйства и регулирования 

рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия. 

На 577-м заседании Совета Федерации 23 октября состоялся 

«правительственный час» на тему «Роль Государственной корпорации «Ростех» 

в развитии российской экономики», на котором выступил генеральный директор 

Государственной корпорации «Ростех» С.В. Чемезов. С.В. Чемезов рассказал о 

производстве вооружений – гособоронзаказ исполняется на уровне, 

приближенном к 100%. С.В. Чемезов остановился на роли корпорации в 

развитии отрасли обращения с отходами и представил предложения по развитию 

отечественной автомобилестроительной отрасли. С.В. Чемезов ответил на 

вопросы сенаторов, касающиеся проектов компании в сфере фармацевтической 

промышленности, производства инновационных лекарств, планов по развитию 

авиационной промышленности, а также рассказал о текущей и планируемой 

работе в воссоединенных субъектах Российской Федерации.  

На 578-м заседании Совета Федерации 6 ноября состоялся 

«правительственный час» на тему «Об основных результатах национального 

проекта «Здравоохранение» и о задачах нового национального проекта 

«Продолжительная и активная жизнь». Выступили Министр здравоохранения 

Российской Федерации М.А. Мурашко и заместитель Председателя Счетной 

палаты Российской Федерации Г.С. Изотова. В принятом Советом Федерации по 

итогам обсуждения постановлении Правительству Российской Федерации 

рекомендовано: включать в приоритетном порядке объекты детского 

здравоохранения в перечень объектов капитального строительства, мероприятий 

(укрупненных инвестиционных проектов), объектов недвижимого имущества, 

входящий в систему документов комплексной государственной программы 

Российской Федерации «Строительство»; обеспечить подготовку и реализацию 

пилотного проекта по апробации требований к системам оплаты труда 

медицинских работников государственных и муниципальных организаций 

здравоохранения, проведение анализа результатов пилотного проекта в целях 

внедрения новой системы оплаты труда указанных работников на всей 

территории Российской Федерации; продолжить работу по совершенствованию 

системы реабилитации, в том числе медицинской реабилитации, участников 

специальной военной операции. 

На 579-м заседании Совета Федерации 20 ноября состоялся 

«правительственный час» на тему «О национальном проекте «Инфраструктура 
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для жизни», на котором выступил Заместитель Председателя Правительства 

Российской Федерации М.Ш. Хуснуллин. Он представил национальный проект 

«Инфраструктура для жизни», реализация которого планируется в 2025 году. По 

итогам обсуждения Совет Федерации рекомендовал Правительству Российской 

Федерации завершить до конца 2024 года формирование перечня опорных 

населенных пунктов. В рекомендациях также нашли отражение предложения 

сенаторов по каждой из федеральных программ, включенных в состав 

национального проекта «Инфраструктура для жизни». В частности, предложение 

о закреплении требования о включении в разделы проектной документации по 

строительству и модернизации автомобильных дорог положений об 

использовании золошлаковых материалов, о разработке регуляторных методов 

стимулирования застройщиков к сдаче жилых помещений с отделкой. Также 

Совет Федерации рекомендовал Правительству проинформировать палату о ходе 

реализации Плана мероприятий («дорожной карты») по развитию лифтовой 

отрасли в Российской Федерации, о распределении средств федерального 

бюджета на реализацию в регионах и муниципалитетах мероприятий по 

разработке мастер-планов развития крупных и малых городов, городских 

агломераций.  

На 581-м заседании Совета Федерации 11 декабря состоялся 

«правительственный час» на тему «О мерах по повышению доступности 

коммуникационных услуг для граждан». С основным докладом выступил 

Министр цифрового развития, связи и массовых коммуникаций Российской 

Федерации М.И. Шадаев, присутствовал аудитор Счетной палаты Российской 

Федерации Д.Е. Шилков. По итогам обсуждения Совет Федерации рекомендовал 

Правительству Российской Федерации рассмотреть вопросы: о согласовании 

уполномоченными органами государственной власти субъектов Российской 

Федерации с АО «Почта России» перечня планируемых к модернизации и 

приведению в нормативное состояние отделений и иных объектов почтовой 

связи, расположенных в сельской местности, а также в труднодоступных и 

малонаселенных местностях, в рамках федерального проекта «Развитие 

цифровых и информационных проектов на территории субъектов Российской 

Федерации»; о предоставлении субсидий из федерального бюджета бюджетам 

субъектов Российской Федерации на софинансирование мероприятий по 

строительству модульных зданий отделений почтовой связи в сельской 

местности, а также в труднодоступных и малонаселенных местностях для 

одновременного размещения в них многофункциональных центров 
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предоставления государственных и муниципальных услуг. Также рекомендовано 

рассмотреть возможность увеличения объемов финансирования за счет 

федерального бюджета расходов на проведение научно-исследовательских и 

опытно-конструкторских работ по созданию отечественного 

телекоммуникационного оборудования для развертывания сетей связи 

стандартов 5G и 6G. 

Таким образом, в 2024 году полномочным представителем было 

обеспечено взаимодействие Совета Федерации с Правительством Российской 

Федерации по всем направлениям совместной деятельности в соответствии с 

Регламентом Совета Федерации и утвержденным Советом палаты Положением о 

полномочных представителях Совета Федерации.   

 


